
 

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 16 de octubre de 2024 

 

Homicidios, delito que más preocupó a la LXVI Legislatura  

durante comparecencia de la SSPH   

 

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), Salvador Cruz Neri, 

compareció ante las y los integrantes de la LXVI Legislatura del Congreso hidalguense, 

donde resaltó los esfuerzos significativos en la modernización de la infraestructura policial, 

la profesionalización de los elementos de seguridad y la lucha contra la delincuencia.  

 

Destacó logros como el Certificado Único Policial, alcanzado por el ochenta por ciento de 

los agentes estatales, superando el 26 por ciento logrado en la administración anterior. 

 

También informó sobre la modernización de cuarteles en Tulancingo y Mixquiahuala, así 

como la construcción del Cuartel de Cubitos en Pachuca.  

 

En tribuna, reportó la incorporación de 240 vehículos y la entrega de más de 8 mil uniformes 

y equipos de protección balística. Se anunció también la recuperación de 3.3 millones de 

litros de hidrocarburos y la eliminación de 4 mil 473 tomas clandestinas.  

 

Ante estas cifras, la diputada de Morena, Alhely Medina Hernández, inició la sesión de 

preguntas centrándose en el tema de los homicidios. El titular explicó que, según el último 

informe del Sistema Nacional de Seguridad Pública, los homicidios se han reducido en un 

56 por ciento, lo que sitúa a la región en el puesto 28 a nivel nacional en homicidios dolosos. 

 

La diputada Mónica Reyes Martínez, de Nueva Alianza, preguntó si aún existen regiones 

afectadas por el robo de hidrocarburo. En respuesta, Cruz Neri explicó que los ductos de 

Pemex atraviesan aproximadamente veinte municipios y afirmó que, aunque no se ha 

erradicado por completo, se están realizando esfuerzos constantes para combatir este 

problema. 

 

En su intervención, el legislador Juan Pablo Escalante Urban aprovechó para agradecer a 

la SSPH por el trabajo realizado en Tizayuca para combatir las extorsiones en el transporte 

público, subrayando que “han acudido al municipio a dialogar con los transportistas".  

 

 

 



 

 

 

 

 

El diputado Julián Nochebuena Hernández le cuestionó sobre la incorporación de la policía 

municipal al Mando Coordinado. En respuesta, Cruz Neri explicó que se presentó la 

propuesta a los ayuntamientos, de los cuales únicamente 72 han aceptado participar. Sin 

embargo, enfatizó que se continúa brindando apoyo en la acreditación de exámenes de 

control y confianza para lograr la certificación de las corporaciones. 

 

Durante la intervención de la diputada Yarabi González Martínez, se profundizó en el tema 

del narcomenudeo en las regiones alejadas del estado. Ante este tema, el encargado de la 

seguridad pública en la entidad informó que se han implementado operativos para 

desmantelar centros de distribución de drogas, además de que se llevan a cabo acciones 

preventivas, como pláticas, talleres y cursos dirigidos a jóvenes.  

 

El diputado Arturo Gómez Canales comentó sobre las condiciones de autogobierno en 

algunos centros penitenciarios. En respuesta, Cruz Neri explicó que al inicio de esta 

administración se enfrentó una sobrepoblación en estos lugares con un déficit de personal 

del 75 por ciento, por lo que actualmente realizan operativos constantes para prevenir estas 

condiciones. 

 

El diputado Alejandro Alcántara Carbajal insistió en el tema de los homicidios cometidos en 

el estado y preguntó al secretario de Seguridad sobre las acciones que se están llevando a 

cabo en el municipio de Atotonilco de Tula. Salvador Cruz reconoció la problemática y 

destacó que en este municipio se logró integrar a la policía municipal al Mando Coordinado, 

lo que fortalecerá la lucha contra la delincuencia. 

 

La diputada Paloma Barragán Santos preguntó al secretario sobre los municipios que tienen 

un mayor rezago en la certificación de policías, a lo que Salvador Cruz respondió que ningún 

municipio cuenta con la policía certificada, ya que muchos elementos no cuentan con la 

formación inicial de policías.  

 

La congresista Karla Perales Arrieta aprovechó su intervención para proponer a la SSPH la 

creación de una unidad policial exclusiva para la atención de niñas, niños y adolescentes. 

Cruz Neri respondió que la Policía Violeta ya realiza un trabajo importante en la atención y 

protección de las infancias. 

 



 

 

 

 

De igual forma, la diputada Cynthia Delgado Mendoza preguntó al secretario de Seguridad 

sobre cómo garantizará su administración la implementación de protocolos para atender a 

las víctimas de violencia de género. Para esto, el titular de la Secretaría de Seguridad 

destacó la creación de la aplicación “No Más Violencia”, diseñada para ayudar a mujeres 

en riesgo y abordar problemas como la violencia en el noviazgo y otras situaciones. 

 

El legislador del PT, Francisco Javier Téllez Sánchez, reconoció los esfuerzos en la 

capacitación de los elementos de la policía municipal y aprovechó la presencia de la 

Secretaría de Seguridad, para hacer un llamado a las autoridades municipales para que 

“dejen de mantener aviadores en sus administraciones y se enfoquen en mejorar las 

condiciones laborales de los elementos de seguridad”.  

 

El diputado José Luis Rodríguez Higareda preguntó sobre la manifestación llevada a cabo 

por familiares de jóvenes desaparecidos en Tula. Ante esta problemática, el secretario 

informó que en colaboración con la Procuraduría del Estado, se emitió una orden de 

aprehensión contra los delincuentes. Además, aseguró que en este municipio se están 

realizando operativos en coordinación con diversas dependencias de seguridad. 

 

Ante los índices de aumento en delitos de alto impacto resaltados por la diputada Claudia 

Lilia Luna Islas, el secretario de Seguridad afirmó que no se pueden ocultar ni manipular 

las cifras. Sin embargo, destacó que la policía estatal continuará trabajando para reducir 

estos delitos y mencionó como ejemplo al C5i, centro que ha logrado esclarecer gran parte 

de los delitos. 

 

El diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante preguntó sobre la existencia de grupos de 

delincuencia organizada en Hidalgo, a lo que el secretario contestó que en el estado existen 

grupos criminales que se disputan el hidrocarburo, pero “no existen índices delictivos 

mayores”.  

 

En su oportunidad, el legislador Avelino Tovar Iglesias, propuso en tribuna la 

implementación de nuevas tecnologías como la inteligencia artificial, drones, cámaras de 

reconocimiento facial y reconocimiento automático de matrículas. En respuesta, el 

comisario enfatizó que estas tecnologías ya están en uso en el C5i, donde se aplican en 

patrullajes del ciberespacio y en la lucha contra la extorsión telefónica. 

 



 

 

 

 

La diputada María Guadalupe Cruz Montaño preguntó si existe alguna planeación para que 

la policía violeta esté en todo el territorio hidalguense, a lo que el titular de la dependencia 

contestó que la demanda es alta, pero que se tiene planeado que cada municipio tenga su 

policía violeta.  

 

En su intervención, la diputada Johana Moncerrat Hernández Pérez aprovechó la visita del 

encargado de la seguridad pública estatal para cuestionarlo sobre los constantes homicidios 

que se registran en diversas regiones del estado. Citó los tres homicidios más recientes 

ocurridos en Epazoyucan y denunció que no pueden considerarse hechos aislados, ya que 

“son situaciones que ocurren a diario y no pueden normalizarse”. 

Ante esta preocupación, Salvador Cruz destacó que Hidalgo es un estado seguro y reiteró 

que su dependencia no oculta cifras. 

Finalmente, invitó a la LXVI Legislatura a visitar el C5i para que puedan ser testigos de 

cómo se resuelven muchos delitos dentro de este sistema de seguridad.  

 

 

 

 

 

 

 

  

 


